

*1. Die Vorzüge der sozialistischen Planwirtschaft allseitig nutzen.
Die Aufgaben in der Leitung und Planung der Volkswirtschaft*

Liebe Genossinnen und Genossen! Die sozialistische Planwirtschaft in der DDR wird weiter vervollkommne!, um den Erfordernissen des hohen ökonomischen Leistungsanstiegs, insbesondere der durchgreifenden Intensivierung der Produktion, umfassend Rechnung zu tragen. So realisieren wir die Vorzüge des Sozialismus und stellen uns flexibel auf neue Anforderungen ein.

Im Sinne unserer Politik zum Wohle des Volkes, gemäß den objektiven ökonomischen Gesetzen erfolgt die Leitung der Volkswirtschaft auf der Grundlage der Beschlüsse der Partei, der staatlichen Gesetze und der sich daraus ableitenden verbindlichen Planaufgaben. Immer mehr bewährt sich als Hauptinstrument der Wirtschaftsführung der Fünfjahrplan, der die gesamtgesellschaftlich bedeutsamsten Ziele festlegt, für die Wirtschaft wie für die Sozialpolitik, für Wissenschaft und Technik, auf bildungspolitischem und kulturellem Gebiet. Der Fünfjahrplan und die Jahresvolkswirtschaftspläne sind als einheitliche Dokumente zu behandeln, deren Aufgaben in ihrem grundsätzlichen Gehalt stets aufeinander abgestimmt sein müssen.

Der innere Zusammenhang des Planes wird durch die volkswirtschaftliche Bilanzierung seiner Teile gesichert. Mit ihrer Hilfe werden die objektiven Erfordernisse der planmäßigen proportionalen Entwicklung der Wirtschaft berücksichtigt. So bilden die Bilanzen das tragende Gerüst des Planes. Die Bilanzierung muß auf jeder Stufe seiner Ausarbeitung erfolgen, und die Einhaltung der staatlich festgelegten Bilanzen bildet die Grundlage der Verwirklichung des Planes.

Die Ziele des Fünfjahrplanes haben zugleich die zunehmende Verflechtung der materiellen Produktion mit den Arbeits- und Lebensbedingungen, einschließlich der erforderlichen territorialen Maßnahmen, und andere wesentliche volkswirtschaftliche Zusammenhänge zu gewährleisten.

Wir sind dafür, den Fünfjahrplan so auszuarbeiten, daß er diese Hauptverflechtungen bereits vollständig berücksichtigt und zum Ausdruck bringt. Dann stellt er in jeder Beziehung das einheitliche Dokument für die Arbeit auf allen Gebieten der Volkswirtschaft dar. Eine Aufsplitterung in verschiedene Programme und Teilpläne würde die Autorität des Fünfjahrplans nur mindern und von den gemeinsamen grundsätzlichen Zielstellungen ablenken.

In diesem Rahmen erhält jeder Bereich, jedes Kombinat, jeder Betrieb staatliche Planaufgaben, die in wenigen Hauptkennziffern die gesamtvolkswirtschaftlichen Anforderungen an ihn ausdrücken. Besonderes Gewicht messen wir den Kennziffern der „Warenproduktion“, der „Nettoproduktion“ und der „Grundmaterialkosten je 100 Mark Warenproduktion“ bei. Es heißt, sie in ihrem Zusammenhang zu bewerten; denn so ermöglichen sie den Leistungszuwachs der Kombinate und Betriebe umfas-